

EDITORIAL



Le CiS fait, lui aussi, face au Covid

La période « Covid » a frappé avec violence nos institutions, percuté les individus, fragilisé nos missions, fissuré les organisations individuelles et collectives... et pourtant, elle a été le théâtre de situations remarquables tout aussi inédites : la constitution d'équipes professionnelles improbables, la prise d'initiatives innovantes, la mise en œuvre de stratégies adaptatives pour le maintien de l'activité... En voici quelques exemples comme des formations de patients simulés, des simulations et des débriefings organisés et réalisés en distanciel. En parallèle, engagé dans les soins, Enrick Monachon infirmier et coordinateur partage son analyse critique du travail interprofessionnel en milieu clinique.

Ces semaines ont vu fleurir de nouveaux bouquets de compétences, pour faire face à la crise, mais il y eu aussi un « avant le COVID »... rappelez-vous !

Dans le cadre du module interprofessionnel 1, de nouveaux événements ont permis de regrouper 600 étudiants de 7 filières de santé en janvier dernier. Pour développer et maintenir les compétences communicationnelles des professionnels de santé déjà en exercice, des simulations au design innovant ont été créées. Les retours d'expérience disponibles dans cette newsletter offrent des pistes aux formateurs qui abordent les compétences « non-techniques » dans leurs simulations.

Ne vous y trompez pas ! L'expérience positive retirée de cette période éprouvante n'a été possible qu'à travers la conjonction de valeurs comme le respect, l'écoute, l'entraide, la motivation, et tant d'autres... Fort est de constater que l'interprofessionnalité est la pierre angulaire de l'activité professionnelle. De manière intemporelle, elle en constitue le terreau fertile pour un enrichissement et une évolution de projets individuels et/ou collectifs.

Bon répit estival avant une reprise d'activités en présence de nouveaux collaborateurs CiS avec de nombreux événements scientifiques programmés !